
A23 責任編輯：蘇洪鏘 2011年7月30日(星期六)台 灣 新 聞
T A I W A N  N E W S

金溥聰撤告 王金平：馬宋會來了

蔡英文副手 林信義成黑馬？

馬憂美債危機拖累台島

據中通社29日電　2012大選在即，泛藍兩大主力—
國民黨與親民黨的合作卻幾近破局，但近日隨 國民
黨不斷釋出善意傳出曙光。28日因金溥聰主動提出撤
告宋楚瑜，當天親民黨亦隨即「回應善意」，宋透過其
發言人吳昆玉表示，雖尚未接到撤告文書，但認為金
溥聰撤告有助於「改善國親氣氛」。
對此，「立法院長」王金平29日上午樂觀表示，認

為金溥聰的行為使雙方的良好互動帶來「好的開始」，

並稱「馬宋會」相信在不久後「應該可以看到」。他更
說，國親兩黨接下來應該要進一步見面，再研討一下
如何進行合作，讓「總統」、「立委」的選舉都得到對
雙方有益的「圓滿結果」。

大局為重 金主動釋善意
2012大選在即，泛藍兩大主力的合作卻幾近破局，

國民黨內大多認為，金溥聰於2010年底因不滿宋楚瑜
指控其「民調做假」而提出法律追究一事，是導致國
民黨與親民黨關係陷入冰點的主因。而宋楚瑜近日表
態「總統」、分區及不分區立委「三選一」出戰2012的
立場後，令國親對立氣氛更農。
有見及此，泛藍陣營對國親和解的呼聲亦更高，金

溥聰在此關鍵時刻做出撤告決定，外界解讀這是在黨
內促成國親合的呼聲下，對宋楚瑜釋出善意。有藍營
人士對媒體透露，金認為假民調指控，經過媒體的長
時間討論後，事實已得到澄清，加上國親合作「大局
為重」，金認為有必要「主動」表達善意，才決定若對
方不再指控就會主動撤告。
據了解，多位綠營名嘴及宋楚瑜於去年底在媒體中

批評時任國民黨秘書長的金溥聰所主持的民意有造假
之嫌，引來金的不滿並興訟，各求償200萬元新台幣並
登報道歉，該官司仍在審訊當中。

據中通社29日電 陳水扁在檢方偵辦「國務機要費」案
時，涉嫌教唆前任「總統辦公室」主任馬永成、林德訓作
不實陳述，台北地方法院29日宣判扁教唆偽證罪名成立，
判刑4個月，減刑為2個月。全案可以上訴。
案情透露，檢方於2006年間偵辦「國務機要費」時，陳

水扁為防妻子吳淑珍搜集他人發票申報「國務機要費」一
事曝光，在當年7月間，趁查黑中心傳喚林德訓、馬永成
前，找來兩人商議因應之道。檢方指控，扁要求林、馬在
應訊時，必須提到曾以「國務機要費」支付「F工作」及
「C案」的公關費用，但不能承認吳淑珍以他人發票申領
「國務費」。林前往查黑中心的歷次訊問中，依扁指示作偽
證。

扁親家漏稅 罰2500萬
另一邊面，陳水扁女婿趙建銘的母親簡水綿，因分別在

2003、2004年度漏報丈夫趙玉柱的薪資等收入，被稅務部
門控告，要求補回欠稅及因逾期交稅所產生的罰款，簡水
綿不服提起行政訴訟。該官司28日於最高行政法院判決，
簡水綿敗訴，全案定讞，簡水綿必須於限期內補回所欠稅
款及有關罰款，合共約2500萬元新台幣。

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜、

黃瑤瑛、陳艷芳 福建報道）29日
上午，福建居民赴金馬澎地區個
人遊正式啟程。閩省各地共計385
名首發遊客分別從福州馬尾港、
廈門東渡碼頭、泉州市石井碼頭
乘坐客輪，經「小三通」航線開
始台灣離島個人遊旅程。
不過，首批赴澎湖個人遊遊客

將推至8月初才能成行。記者了解
到，目前福建居民赴澎湖遊需從
金門中轉，而現時金門至澎湖空
中航班機位一位難求，也令此次離島個人遊
啟動留下些許遺憾。
福建的天馬旅行社並不擔心個人遊會對省

內旅行社造成衝擊。旅行社表示，這一點，
在金馬澎個人遊中，旅行社更多地是扮演中
介、信息諮詢的角色。

香港文匯報訊 台灣《聯合報》
轉載馬英九28日接受《亞洲華爾街
日報》專訪，表示美國債務危機將
拖累台灣。馬還說，美國和歐洲債
務問題可能導致今年下半年全球經
濟成長趨緩，對於依賴出口的台灣
經濟會有影響，故台灣當局正密切
關注美國和歐洲債務問題的進展情
況。
不過，他同時表示對美國財務狀

況有信心，不擔心美國萬一違約或
美國債信評等遭降級可能對台灣的
衝擊。報道指出，台灣持有的美國
國債規模在全球排名第5，約有4千
億美元外匯存底。馬表示，台灣也

購買了一些非美元資產，不過美元
資產在外匯存底中佔很大比例。

台「央行」力阻台幣升值
馬英九說，他尚未與島內「中

央銀行」討論如何應對美國信用
評等可能遭下調的情況，但政府
將保持謹慎並適時採取適當措
施。據轉載指，馬英九很少對台
幣匯率發表評論，但他這次受訪
表示，台幣匯率基本仍由市場確
定，且台灣當局無意大幅改變匯
率政策；而據島內交易員透露，
「央行」幾乎每天都干預外匯市
場，阻止新台幣升值。

據中通社29日電 面對2012「總統」大選，民進
黨候選人之一的蔡英文副手久久未見定案。雖然蔡
英文早已言明，其副手人選最遲將於8月28日全代會
召開前才做出決定，不過島內心急的傳媒於29日就
「副手」問題查詢民進黨高層人士，獲悉目前黨內正
熱議的副手名單主要有「兩蘇一林」，在蘇貞昌和蘇
嘉全之外，曾在陳水扁時代出任「行政院」副院
長，並兼任經建會主委的林信義被視為「黑馬」。
據分析，蔡、林兩人「同朝為官」當年雖政策對

立，但隨 2012年所面臨的新局勢，台灣產業界面
對兩岸經濟合作架構協議(ECFA)與島內經濟停滯等
實際問題，若由具豐富商界管理經驗的林信義出任
蔡英文副手，不但可拓展選票，也有助贏得商界及
工業界的好感。

副手問題屬黨內雷區
另外，獲黨內一派元老力撐的蘇貞昌與蔡英文明

顯「不咬弦」，反而另有聲音指，與蔡默契較好的蘇
嘉全較可行。民進黨高層坦言，在黨內現在的氛圍
下，討論副手議題是相當敏感；據悉，選戰操盤手
吳乃仁私下亦表示，副手問題他「連問都不敢問」。

台媒誤傳人選再掀話題
蔡英文日前向傳媒表示過，她的副手人選「不必

然要是民進黨員，但一定要能讓整個黨接受和支
持」。而島內29日出版的《時報週刊》引述謝長廷的
消息稱，蔡英文屬意黨外人士為副手；不過，謝長
廷隨即在網上反駁，指報道內容跟自己接受採訪時
的錄音「差很大」，他表示自己在訪問中所表達的意
思是：「有人這麼說」，而民進黨方面則說，副手人
選「一切都在磋商中」。

教唆偽證與漏稅
扁與親家齊獲刑

據中通社29日電　馬英九29日和媒體記者茶敘，
談到國親合作時表示，國民黨會「開大門，走大
路」，希望系出同源的泛藍陣營共提有勝選機會的
人選；雖然他必須尊重政黨的自主性，但如果理念
一致，實在不應自相殘殺、兄弟鬩牆。
馬英九說，不論是親民黨或其他泛藍朋友，大家

都系出同源，理念接近；但如果因為一些其他的因
素，造成大家的嫌隙，一旦落實到立委或「總統」
選舉，他認為最好的辦法就是「開大門，走大
路」。大家如果覺得國民黨提名的人選不適當，還
沒提名的選舉區大家可以商量，共提有勝選希望的
人選，如果國民黨已經提名，親民黨或其他泛藍政
黨有合適、而且認為更有勝算的人選，國民黨也可
以考量。
馬英九強調，在理念相同範圍內，一起找出一個

最合適的參選人，「我們是採取這樣的態度」。

立委選舉內訌
馬籲泛藍共推人選

駐美武官：華府向台售武中方必回應
堅決反對其他國家干涉中國內政

寶島最貴「墓地」
拍賣逾二億

■台北市一處「墓地」雜草叢生，日前拍得每
坪404萬元新台幣的天價。 網上圖片

有車沒人駕
台軍司機荒

據中通社29日電　台灣一名男子蘇金福死亡67
年，積欠地價稅100多萬元(新台幣，下同)。台北
行政執行處28日拍賣他的一塊「墓地」，面積54
坪(每坪3.3平方公尺)，以2億1千多萬元拍定，創
下全台灣最貴墓地的紀錄。若最後還沒有人聲明
是蘇金福的繼承人或債權人，最後這筆拍定款可
能進入庫房，政府將是最大的受益者。
這塊墓地位於台北市忠孝東路5段，在捷運市

政府站與永春站中間，左右及後方都是大樓，堪稱
是黃金地段；地目雖為「墓」地，實際並沒有墳
墓，是塊綠地，市政府早已劃定為第三種商業區。
據指出，納稅義務人蘇金福1944年死亡，始終

找不到繼承人。為確定有無繼承人，地政單位在
2000年依規定向法院聲請，為蘇金富安排遺產管
理人，並從當年起開始課地價稅。不過該地連續
7年未繳地價稅，積欠116萬多元稅款；台北市稅
捐稽徵處囑托相關部門強制執行公開拍賣。

據中通社29日電　台灣審計部調查發現，台軍
裝甲彈藥運輸車，出現「有車無駕駛員」的窘
境。200輛CM24系列裝甲彈藥運輸車，陸、海軍
司令部和聯合後勤學校，加起來的合格駕駛人數
只有50人；而海軍合格駕駛竟無一人。
台灣審計部28日公佈去年總決算查核報告。審

計部表示，CM24系列裝甲彈藥運輸車是台軍自
行研造車款，據軍方提供審計部的資料顯示，
CM24系列裝甲彈藥運輸車共有200輛，合格駕駛
人數僅50人。其中，陸軍司令部有173輛，合格
駕駛有49人；海軍司令部有24輛，合格駕駛0
人；聯合後勤學校有3輛，合格駕駛也僅1人。
對此，台灣軍方發言人羅紹和28日晚間表示，

合格駕駛兵不足的問題，應該是次專長訓練不足
所致，目前各單位已依據裝備數和任務狀況，加
強人員選訓及次專長訓練，以確保戰備任務順利
進行。

據中新社華盛頓28日電 中國駐美使館國

防武官趙寧少將28日表示，如果美國政府

售台武器，中方一定會作出反應，作出什麼

樣的反應要看售台武器的性質

和規模。

據中新社華盛頓29日電 7月29日，中共中央
台辦、國務院台辦主任王毅在華盛頓會見了美
國國務卿希拉里，並與常務副國務卿伯恩斯就
台灣問題深入交換了意見。
王毅主要向美方闡述了中方對當前台海局勢

的看法以及所實行的對台政策，希望美方繼續
切實履行在涉台問題上作出的有關承諾，支持
兩岸關係和平發展，為維護台海局勢穩定發揮
積極作用。王毅還重申了中方反對美國對台軍
售的一貫立場。
此前王毅還分別與助理國務卿坎貝爾以及白

宮國安會亞洲事務高級主任拉塞爾等美政府高級
官員就共同關心的重要問題進行了深入探討。雙
方都認為，此次溝通是及時、必要和有益的，有
利於增進中美雙方在台灣問題上的相互了解。
美方官員一致讚賞兩岸關係近年來取得的重

大和積極進展，表示美方將在台灣問題上繼續
堅定奉行一個中國政策。美方希望台海局勢繼
續保持穩定，樂見兩岸關係也能在穩定中進一
步發展，這符合美中兩國的共同利益。

強調軍事部署非針對台胞
此前，王毅在華盛頓當地時間28日與美國內

知名學者座談。他強調，大陸將繼續致力於穩
定台海局勢，減輕軍事顧慮；同時，他又批評
有人渲染所謂大陸對台灣的軍事威脅，客觀上
損害了兩岸之間得來不易的和緩氣氛。
他澄清，首先，大陸的軍事部署是出於自身

防務的需要，絕不是針對台灣民眾的。第二，
如果台灣的執政者和執政當局堅持一個中國框
架，排除「台獨」選項，就不存在分裂國土的
現實風險，也就沒有渲染、炒作所謂大陸軍事
威脅的必要和根據。
王毅指出，兩岸之間存在的其它政治分歧與

對立都是可以並且應該通過和平方式尋求解決
的。兩岸中國人不應再兵戎相見。大陸方面將
繼續致力於穩定台海局勢，減輕軍事顧慮。
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趙寧當晚在中國駐美使館「八一」建軍節招待會上
接受媒體採訪時表示已注意到美國政府可能售台武器
的報道，對此中國政府和人民的態度是一貫的，我們
堅決反對任何國家售台武器，這是對中國內政的干
涉。
趙寧指出，美國售台武器有悖於兩國元首關於發展

互利共贏、相互尊重的夥伴關係的共識，有悖於當前
兩岸和平發展的大好形勢，是傷害中國人民感情的
事，也是嚴重破壞中美兩國、兩軍互信的事。

美難擋同胞統一願望
他表示，在售台武器問題上，如果往回看30年、20

年甚至10年，美方的態度還是有細微變化的。隨 中
國實力的發展，美方在售台武器的時機、方式、數
量、質量上不能不考慮中方的態度。趙寧引述已故中
國領導人鄧小平的話說：「說到底，關鍵是要把中國
自己的事情辦好，只要我們自己強大了，我相信有一
些問題遲早會得到解決。如果有人認為美國售台一點
武器，就可以阻擋中國13億人民，包括台灣同胞實現

祖國統一的願望，那是癡心妄想。」

強調航母屬防禦性
在談及備受關注的中國航母問題時，趙寧說，這只

是一艘用於試驗和訓練的航母。中國是聯合國五個常
任理事國中唯一沒有航母的國家，發展航母對一個國
家，特別是一個大國非常重要。

「有關國家對中國發展航母非常關注，我們自己的
網民也非常關注，有人說是『航母情結』，這都是可
以理解的。」趙寧說：「但中國發展航母仍然是防禦
性的，不會對任何一個國家構成威脅，這是由我們整
個國家的國防政策、國防戰略和軍隊的性質決定的。
任何國家不必為中國這個遲來的發展感到任何擔
憂。」

金馬澎個人遊開放 閩385旅客嘗鮮

■林信義具
豐富財經和
管理經驗，
被視為蔡英
文副手的黑
馬。

資料圖片

■中國駐美使館武官趙寧少將(右)會見退役美國陸軍上校考德爾·哈特（中文名韓慕曾）(左)。 中新社

■台軍的戰鬥運輸車。

■陸客乘坐客輪離開石井對台客運碼頭。
香港文匯報 特約通訊員洪燕森 攝

■金溥聰(左圖)對宋楚瑜(右圖)撤告「假民調案」，泛
藍認為將為國親關係帶來曙光。 資料圖片


